
 

                            Pourquoi  devons-nous prier?  3 
Un 5e type « la prière de confession » qui joue un rôle important dans le processus de guérison. 
(Jacques  5 :16) Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière 
agissante du juste a une grande efficacité. Dois-je réellement confesser mes péchés aux autres?  
 (1 Tim 2:5) Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme. 
Nous n’avons pas besoin d’intermédiaire  pour aller à Dieu? … c’est par Jésus seul! 

Mais pourquoi Jacques dit-il de : confesser nos péchés les uns aux autres ?   
Parce qu’il  peut y avoir des situations pour lesquelles c’est nécessaire.  

 1er Ex  ( Matthieu 5 :23-24) Si donc tu présentes ton offrande à l'autel, et que là tu te souviennes que ton frère a quelque chose 
contre toi,24  laisse là ton offrande devant l'autel, et va d'abord te réconcilier avec ton frère ; puis, viens présenter ton offrande. 
Si vous avez  offensé quelqu'un, quelles que soient les circonstances; colère, rancune, amertume, le Seigneur nous dit : répare  
horizontalement, réconcilie avant de t’approcher de Moi verticalement. Ici  on a besoin de « confesser notre  péché à l’autre.  
(Jean 13:35)  A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres. 
F&S notre signe distinctif n'est pas une croix dans le cou ou un poison sur notre auto parce que n'importe qui pourrait se dire 
disciple de cette manière-là. Non! Jésus dit que le véritable signe, c’est l'amour envers  les frères et sœurs. 
2e Ex : (Luc 17 :3)  Prenez garde à vous-mêmes. Si ton frère a péché, reprends-le ; et, s'il se repent, pardonne-lui. 
(Matthieu 18 :15) … va et reprends-le entre toi et lui seul… = en privé 
= Si on a  été offensé, on  doit , en premier, dans l’intimité  avec Dieu, lui pardonner (Matthieu 6:12)  pardonne-nous nos offenses, 
comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés  =  L’effet boomerang  

Pourquoi? Pour préserver notre  âme de l'amertume et du mal.  
Le but de la réprimande n'est pas de se venger ni d'humilier, mais de rétablir sa communion avec le Seigneur et avec nous. 
S'il nous écoute (se repent), il faut l’assurer de notre pardon.  Mais s'il recommence? = pas vraiment repenti? 
(Luc 17 :4 ) ….s'il a péché contre toi sept fois dans un jour et que sept fois il revienne à toi, disant, Je me repens,  -- tu lui 
pardonneras.  Comment vais-je savoir s’il est sincère? NB :C'est ainsi que notre Père céleste nous traite dans sa grâce, peu importe 
le nombre de nos transgressions (1Jean 1 :9) Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour 
nous purifier de toute iniquité. 
 
Jacques ajoute ( v16) 16 La prière agissante du juste a une grande efficacité. 
Il  nous parle ici du pouvoir réel de la prière. Ces mots font  suite au (v15 Sem) que la prière faite avec foi sauvera le malade!  
Jacques lie confession, prière et guérison. Il faut prier par la foi et avec foi.  Pourquoi? Parce que généralement le résultat n’est pas  
instantané. Nous demandons à  Dieu de faire quelque chose que nous ne pouvons pas voir! 
Aussi on peut être tenté  de se questionner sur son  efficacité!  F&S, on doit se rappeler que la prière peut accomplir beaucoup 
pour lui donner la priorité dans notre agenda et…nos occupations.  
 
Et pour de faire, Jacques nous donne Un  aide-mémoire du  pouvoir de la prière; il cite l’exemple d’Élie!  
NB : Dieu promet de bénir 2 choses : 1er  Sa Parole ( Esaïe 55:11)… Elle ne retourne point à moi sans effet, Sans avoir exécuté ma 
volonté et accompli mes desseins.  2e La prière du juste : Elle a une grande efficacité… Pas n’importe quelle prière, celle du juste! 

Qui est donc ce juste?  dikaios : approuvé ou accepté de Dieu . S’agit-il  de n'importe quel chrétien? 
 (Philippiens  3 : 9) et d'être trouvé en lui, non avec ma justice, celle qui vient de la loi, mais avec celle qui s'obtient par la foi en 
Christ, la justice qui vient de Dieu par la foi = la justice de Jésus nous a été transférée à notre conversion  =  justice positionnelle. 
Paul  parle ici de la justice pratique, de celui qui marche  avec Dieu, qui a sanctifié sa vie. Bien que notre péché ne puisse pas nous 
faire perdre notre salut… s’il  n’est pas confessé, ni abandonné, il  peut neutraliser l’efficacité de notre vie de prière.  
(Jean 14:21)  Celui qui a mes commandements et qui les garde, c'est celui qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père, je 
l'aimerai, et je me ferai connaître à lui. 

La péché non confessé ou la  pardon non accordé font obstacle à nos prières!  ( Psaume 66 : 18 ) Si j'avais conçu l'iniquité dans mon 
coeur, le Seigneur ne m'aurait pas exaucé. 
(1 Pierre 3 : 7 Maris, montrez à votre tour de la sagesse dans vos rapports avec votre femme…honorez-la …, afin que rien ne vienne 
faire obstacle à vos prières. Chers maris, comment traitez-vous votre épouse? C’est important, cela affecte votre vie de prière! 
C’est  une incitation à marcher d’une manière pure et sainte devant Dieu dans notre  vie quotidienne. Cela  nous permet d’avoir 
une vie de prière efficace et puissante. 
Jacques nous donne un modèle (Jacques 5 : 17-18) Elie était un homme de la même nature que nous : il pria avec instance … 
Elie a impacté la météo par  sa vie de prière! A cet époque, Achab était roi d'Israël. Par sa femme Jézabel, il devint adorateur de 
Baal et mena son peuple dans  cette honteuse idolâtrie. (1Roi 16.33) . Dieu envoie Élie affronter bravement ce roi décadent et il  va 
lui parler d’une puissance bien plus grande que celle des dieux du paganisme (1 Rois 17 : 1)  Elie …dit à Achab … ! il n'y aura ces 
années-ci ni rosée ni pluie, sinon à ma parole. Élie  confronte  directement leur idole, Baal, leur  dieu de la pluie et des récoltes, en 
amenant la sécheresse durant 3 ans ½ =  les  conséquences directe de leurs  péchés.  NB. Les 850 prophètes de Baal et d’Astarte 



 

ont été incapable de faire tomber la pluie pendant ces 3 1/2 années. Élie va même les affronter plus tard sur le mont Carmel où 
Dieu va répondre par le feu et réveiller son  peuple. ( 1 Roi 18 :39) Quand tout le peuple vit cela, ils tombèrent sur leur visage et 
dirent : C'est l'Eternel qui est Dieu !  Ils saisirent tous les prophètes de Baal et ils  les tuèrent tous (v41)  Et Elie dit à Achab : Monte, 
mange et bois ; car il se fait un bruit qui annonce la pluie.  
(2 Chroniques 7:14)   si mon peuple sur qui est invoqué mon nom s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses 
mauvaises voies, je l'exaucerai des cieux, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays. 
Élie a prié à nouveau (1 Rois 18 :42-45) …Mais Elie monta au sommet du Carmel ; et, se penchant contre terre, il mit son visage 
entre ses genoux43 et dit à son serviteur : Monte, regarde du côté de la mer… et il y eut une forte pluie. 
Ses prières étaient capables de modifier la météo. Élie était-il une sorte de surhomme ? Non! Il était un homme comme nous.  
Élie marchait avec Dieu et avait une bonne relation  avec Lui. Il avait une nature pécheresse, comme vous et moi! Les mêmes 
limites, même qu’à un certain moment Élie s'est découragé au point de  vouloir  mourir. 
 Dieu bénit Sa Parole et la prière du juste. 
 
Jacques va plus loin (v19-20) Mes frères, si quelqu'un parmi vous s'est égaré loin de la vérité, et qu'un autre l'y ramène… 
Est-ce mon affaire quand quelqu’un parmi nous commence à adopter un style de vie déréglé ?  Ou qu’on a un de nos enfant ou un 
petit-enfant rendu à  l’université  qu’on voit  commence à s’éloigner ?  
Jacques dit que oui! C’est même une nécessité.  Il ne suffit pas de dire que Dieu va les corriger. On doit l’aimer assez  pour lui 
tendre la main et essayer de parler à son cœur.  
On doit s’y préparer dans la  prière  et le faire avec  soin.  Avant on doit s’examiner : suis-je juste et  intègre? 
(Matthieu 7 :4-5) 4  comment peux-tu dire à ton frère : Laisse-moi ôter une paille de ton oeil, toi qui as une poutre dans le tien ?... 
Jésus dit qu’on doit s’assurer que la poutre est hors de notre œil  afin de bien voir la paille! EX : Je ne peux pas dire à  mon frère 
qu'il a un problème avec la convoitise  si j'ai moi-même un problème avec ce péché. L’idée de sauver quelqu’un est biblique, mais 
le faire de manière hypocrite, voire imprudente ne l’est pas! 
Jacques nous dit pourquoi  il nous est  nécessaire d’avertir le frère égaré?  

2 bénédictions qui lui sont associées. 
La 1e :  (v20)… il sauvera une âme de la mort . De quelle mort parle-t-il?  (Galates 6 : 8) Celui qui sème pour sa chair moissonnera de 
la chair la corruption. En le ramenant sur le chemin étroit, vous le sauvez de toutes les conséquences temporelles et charnelles qui 
étaient lié à son péché. 
EX : Si quelqu’un est tombé dans  la fornication, en l’aidant à retrouver un mode de vie sain, vous auriez pu l’avoir sauvé de  
grossesse non désirés, de  MTS ou  de liens d’âmes qui en ont mené plusieurs à la dépression et au suicide.  
Soyons donc disponibles au Saint-Esprit pour nous impliquer afin de les aider à revenir au Seigneur. L’avantage est que vous pouvez 
les sauver des conséquences  temporelles de leur péché. 
Ou de subir une  discipline divine (Hébreux 12 : 5-6) … Mon fils, ne méprise pas le châtiment du Seigneur… 
Chers F&S  la discipline  est différente du jugement. La discipline divine est l’application d’une douleur momentanée pour  nous 
faire réaliser l’erreur de nos voies et nous empêcher de sombrer dans le péché et récolter tous les problèmes qui en découle.  
Parfois, la discipline du Seigneur est si sévère qu'il peut nous  faire mourir.  EX :  Ananias et Saphira  dans (Actes 5) qui ont été tués 
par le Saint-Esprit pour avoir menti Ou dans l’église de Corinthe au sujet de la Sainte-Cène qu’ils prenaient indignement (1 
Corinthiens 11 :30) C'est pour cela qu'il y a parmi vous beaucoup d'infirmes et de malades, et qu'un grand nombre sont morts… 
De  quel genre de mort ? Des conséquences temporelles du péché ( la corruption) ou de la discipline maximale de Dieu. 

Un 2e bénéfice ( Jacques 5 : 20) et  couvrira une multitude de péchés !  
Si Dieu vous utilise pour redresser quelqu’un, alors vous courcircuitez  l’emprise du péché dans sa vie. (1 Pierre 4 :8) … car l'amour 
couvre une multitude de péchés. Parfois, la chose la plus aimante à faire pour quelqu'un est de le confronter dans la grâce de Dieu 
avec  l'espoir qu'il tiendra compte de l'avertissement et reviendra  au Seigneur.  Ainsi il sera épargné ; sauvé de toutes ces 
conséquences temporelles et de la discipline de Dieu. En résumé, la prière agissante du juste a une grande efficacité. 
 

Réflexions : 1.(Luc 17 :3)  Prenez garde à vous-mêmes. Si ton frère a péché, reprends-le…Est-ce facile pour vous? Quel est le but réel 
de votre réprimande? 
 
2. La prière du juste a une grande efficacité;  
Êtes-vous ce juste? Êtes-vous réellement conscient de l’efficacité de la prière?  
Est-elle votre  priorité dans votre agenda ou au cours de vos occupations? 
 
3. (Jacques 5 :17) …Elie était un homme de la même nature que nous. Pourquoi cet aide-mémoire?  
 
4. … Celui qui ramènera un pécheur de la voie où il s'était égaré sauvera une âme de la mort.  
 De quelle mort Jacques parle-t-il?  Quelle est  notre  responsabilité? 


